

Questions-pays Chili : Pinochet

QUESTION

Le fait qu'Augusto Pinochet occupe un siège à vie au Sénat n'est-il pas un affront à la démocratie dans cette région? Quelle est la position du Canada?

RÉPONSE SUGGÉRÉE

- La retraite du général Augusto Pinochet, qui quitte son poste de chef de l'armée chilienne, et sa décision de siéger au Sénat marquent un tournant historique et symbolique pour le Chili.
- La retraite du général Pinochet et sa décision de devenir un membre à vie du Sénat chilien étaient attendus depuis longtemps. En fait, ils étaient prévus aux termes de la Constitution chilienne. Le gouvernement du Chili a accepté cette décision.
- Depuis le retour de la démocratie, le Canada a établi des liens politiques et économiques solides avec le Chili. Ce pays est devenu une démocratie forte, reconnue pour respecter les droits de la personne. La présence du général Pinochet au Sénat ne change en rien cette situation.
- Le gouvernement du Chili vient de nommer une nouvelle génération d'officiers qui remplacera les anciens dirigeants militaires, dont le général Pinochet. Ils ont été choisis, en partie, parce qu'ils n'ont pas participé aux violations des droits de la personne perpétrées par le passé.